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ALVORADA DE ESPERANÇA: 
A PROMESSA RENOVADA 
DO ANO NOVO DE 2024

À medida que o último suspiro do ano 
anterior se dissipa, saudamos o novo capítulo 
que se desenha diante de nós com esperança 
renovada. O Ano Novo não é apenas uma 
mudança no calendário; é uma oportunidade 
coletiva de reiniciar, de olhar para frente com 
otimismo e de abraçar as possibilidades que se 
desenrolam diante de nós.

Em meio a desafios superados e lições 
aprendidas, cada virada de ano traz consigo a 
promessa de novas oportunidades e a chance 

jornalismo@cinformonline.com.br
Edvar Freire Caetano | jornalista DRT | 591/SE
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de construir algo significativo. É um lembrete 
de que, independentemente das tribulações 
passadas, a vida é cíclica, e a esperança é um 
fio condutor que tece os dias que virão.

Neste ano que se inicia, convidamos cada 
um a abraçar a esperança como um farol 
que ilumina os caminhos desconhecidos. 
Que possamos enfrentar adversidades 
com resiliência e encarar conquistas com 
humildade. Que as resoluções sejam impulsos 
positivos, impulsionando-nos a evoluir como 
indivíduos e como sociedade.

A esperança, afinal, não é apenas um estado 
de espírito; é uma força motriz que nos impele 
a sonhar, a acreditar em um amanhã melhor. 
Ao celebrarmos o Ano Novo, celebremos 
também a capacidade humana de se renovar, 
de aprender e de perseverar.

Neste ano que se inicia, convidamos cada 
um a abraçar a esperança como um farol 
que ilumina os caminhos desconhecidos.”
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Que 2024 seja um ano em que cada 
alvorecer nos lembre que, não importa o quão 
sombria a noite possa parecer, a aurora da 
esperança está sempre à espera. Que cada um 
de nós contribua para tornar este novo ano não 
apenas uma página virada, mas um capítulo 
repleto de possibilidades e realizações. Que a 
esperança guie nossos passos e nos inspire a 
construir um futuro que reflete o melhor que 
temos a oferecer.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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Vende-se uma casa situada no bairro industrial - Aracaju, 
com 02 quartos, banheiro, sala e cozinha bem ampla, 
e varanda na frente. Valor: R$ 210.000,00 Contato: 
(82) 991137974 falar com a proprietária Nelma.

CLASSIFICADOS DE IMÓVEIS
VENDE-SE UMA CASA
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Rua Sílvio César Leite nº 90 - Salgado Filho Aju/SE – CEP: 49055-540  
Telefone: (79) 3085 - 0554   - CNPJ 35.851.783/0001-00

ENDEREÇO
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CONTATO COMERCIAL
Elenaldo Santana:        (79) 9.9949-9262

ACERTO EXTRAORDINÁRIO 
NAS ELEIÇÕES MUNICIPAIS 
DE 2020 EM PESQUISAS 
ELEITORAIS REALIZADAS

https://api.whatsapp.com/send?phone=5579999499262


CONTATO: CLIQUE AQUI

               CLIQUE AQUI

ANO 4 - ED. 328 - 27/11/2023  -  10CLIQUE AQUI
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Estamos iniciando mais um ano eleitoral 
e, em alguns meses, o eleitorado irá até 
a urna eletrônica para escolher seus 
representantes nas Prefeituras e Câmaras 
Municipais. À princípio, o cidadão comum 
não demonstra tanto interesse, seja pelo 
excesso de atribuições no seu cotidiano ou 

QUAL O “MODELO” 
DE PREFEITO E 
VEREADOR QUE 
O ELEITOR QUER 
ELEGER EM 2024?

INFORMANDO
habacuquevillacorte@gmail.com

HABACUQUE’
VILLACORTE

OPINIÃO 1/22
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até pelo descontentamento com o sistema 
político atual. É bem verdade que apenas uma 
minoria está acompanhando o processo desde 
meados de 2023. São os que impulsionam as 
especulações, bem comuns na pré-campanha. 

Para a Prefeitura de Aracaju, por exemplo, 
este colunista já apresentou aqui alguns 
cenários com diversas pré-candidaturas, 
governistas e de oposição. A disputa por 
uma cadeira na Câmara Municipal, apesar de 
termos mais duas vagas, tende a ser bastante 
acirrada. A política moderna, da velocidade das 
informações, com as redes sociais vibrantes 
e imediatas, exige representações mais 
dinâmicas. É neste momento que o eleitorado 
passa a se impor e a ser mais exigente.

Quem pensa que vai ganhar a eleição apenas 
com o “histórico”, já pode tirar o “cavalo do 
sol” (ultimamente a chuva é uma raridade)! 
O eleitorado, mais jovem, por exemplo, 
geralmente acompanha aqueles candidatos 
com quem melhor se identifica; e aí as redes 
sociais são fundamentais! Já o eleitor mais 
“conservador” geralmente já tem uma linha 

2/22CINFORMANDOOPINIÃO
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política a seguir, vota para acompanhar sua 
categoria (profissional), tem alguma relação 
afetiva e/ou familiar com o candidato, ou 
aprova sua atuação e concepções. 

O pré-candidato a prefeito e a vereador que 
não contam com um trabalho continuado e 
nem têm redes sociais ativas, já começam 
bem atrás em relação aos seus principais 
concorrentes e, com um detalhe: aqueles que, 
geralmente, vencem eleições com campanhas 
“turbinadas” por dinheiro (privado ou 
público), vão passar a gastar cada vez mais 
para terem êxito e, muitas vezes deixam seus 
mandatos ficarão comprometidos, pelos 
quatro anos posteriores, quitando dívidas e/
ou financiamentos. 

Olhando para o eleitorado de Aracaju, 
que tradicionalmente é mais “exigente”, 
o “modelo” de prefeito e vereador da 
preferência certamente são aqueles mais 
atuantes, que se expõem mais, apontando 
as necessidades dos bairros, defendendo os 
interesses das categorias de trabalhadores, 
com posições ideológicas bem definidas, sem 
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VEJA ESSA!
Durante uma confraternização, o secretário 
de Estado e pré-candidato a prefeito Luiz 
Roberto dançou e aproveitou o momento de 
descontração. Nada demais nisso! Aliados 
passaram a espalhar o vídeo pelas redes 
sociais para passar a imagem que Luiz é um 
gestor público “povão”! 

máculas ou históricos de malversação do 
dinheiro público. Se o político é da “situação”, 
aí também pesa a quantidade de cargos que 
ele comanda na gestão pública.

No caso do Executivo, é preciso transmitir 
credibilidade para governar e apresentar um 
projeto de gestão. Em todo município existem 
problemas que devem ser solucionados pelo 
poder público. O perfil do político moderno 
exige um passado sem “manchas”, mas um 
presente ativo e um futuro planejado. A 
política está mais profissional e é cada vez 
menor o espaço para o “amadorismo”. Temos 
“políticos treinados” concorrendo por aí! 
Só que agora o eleitorado também está se 
“profissionalizando”...
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E ESSA!
Adversários entenderam o vídeo como 
um “forçar a barra” para tentar enganar o 
eleitorado e fingir uma situação que não 
existe. O fato é que Luiz Roberto não é 
político. Ele sonha em chegar à Prefeitura 
com o discurso de “gestor”, na mesma linha 
de Edvaldo. O problema é que o prefeito 
“toca” zabumba; já ele “dança”...

CHAMA O EDVALDO I
Pegou muito mal a fala do prefeito em suas 
redes sociais fazendo uma “avaliação muito 
positiva” dos corredores de transporte na 
capital. Em alguns pontos o trânsito da 
cidade se transforma em um verdadeiro 
“caos” e Edvaldo me vem com uma dessa? 
E ainda disse que já passou o “período de 
adaptação”! É mole?

CHAMA O EDVALDO II
Sobre o Consórcio Metropolitano, Edvaldo 
disse que até março lançará o edital do 
transporte coletivo. “Sou muito feliz de ser o 
prefeito que irá resolver este problema”. Isso 
depois de quase 20 anos atuando na PMA e 



ANO 4 - ED. 333 - 1/1/2024  -  16

ONLINE
6/22CINFORMANDOOPINIÃO

de praticamente falir o sistema de transporte 
coletivo. Temos ônibus quebrando, quase 
que diariamente, em toda a Grande Aracaju. 
Só faltou dizer que é Luiz Roberto que está 
ajudando a resolver (SIC)...

CHAMA O EDVALDO III
A Prefeitura de Aracaju foi “tirar uma onda” 
com o calor que anda fazendo nas redes 
sociais, e a vereadora e pré-candidata à 
prefeita, Emília Corrêa não perdoou: “como 
reclamar do calor se a própria PMA é 
responsável pela sensação térmica? Cadê as 
256 árvores centenárias retiradas da Hermes 
Fontes? A PMA não tem mais o que fazer?”, 
questionou, dizendo que o prefeito esqueceu 
do filme “Pinóquio”. Coitado, vereadora...do 
boneco de madeira!
  
ESTACIONAMENTO ASFALTADO
A coluna costuma questionar e cobrar 
do prefeito de Aracaju, mas é tempo de 
reconhecer a sua mais recente (e relevante 
SIC) obra: segundo a vereadora Emília 
Corrêa, Edvaldo Nogueira investiu R$ 3,3 
milhões para assaltar e delimitar (pintar o 
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chão) áreas de estacionamento no terreno 
que fica localizado na lateral do terminal 
do Mercado na Zona Norte da cidade. Seria 
cômico se não fosse trágico!

SOBROU PARA A CMA
E depois de fazer um investimento tão 
valoroso de R$ 3,3 milhões para asfaltar e 
pintar um estacionamento para os ônibus 
do transporte coletivo, eis que o prefeito 
usou suas redes para criticar a CMA pelo 
projeto de redução do remanejamento 
orçamentário de 40% para 5%. “É uma 
posição equivocada! Não é algo que afeta 
Edvaldo porque eu termino meu mandato 
no ano que vem. A cidade é quem vai 
perder com isso”.  Com a palavra a Câmara 
Municipal de Aracaju...

BOMBA!
Falando em Emília Corrêa, chega a informação 
de que o médico e ex-senador Eduardo 
Amorim (PL) seria o nome que estaria 
sendo conversado para compor sua chapa 
majoritária para vice-prefeito de Aracaju. 
Outra informação é que um dirigente do 

CINFORMANDOOPINIÃO
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Avante viria a Sergipe, nos próximos dias, para 
formalizar um convite de filiação e um projeto 
de candidatura majoritária para Emília. 

EXCLUSIVA!
Apesar de o ex-senador Valadares e do ex-
deputado Valadares Filho anunciarem a 
saída do PSB, o vereador de Aracaju, Elber 
Batalha Filho, está sendo convidado a ficar 
na legenda, apoiar o governo de Fábio 
Mitidieri e disputar a reeleição com o apoio 
de Cláudio Mitidieri e Zezinho Sobral. O ex-
vereador Max Prejuízo também disputará 
uma cadeira na CMA pelo PSB. 

HOMENAGEM PARA JOÃO I
De muito bom gosto e em tempo a 
homenagem da Prefeitura da Barra dos 
Coqueiros em construir um monumento 
em homenagem ao ex-governador João 
Alves Filho (in memoriam), pelos inúmeros 
serviços prestados ao município, com 
destaque para a construção da ponte 
Construtor João Alves, ligando a cidade com 
a capital e que levou desenvolvimento para 
toda a região norte do Estado. 

CINFORMANDOOPINIÃO
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HOMENAGEM PARA JOÃO II
Além de amigos, familiares e ex-assessores 
de João Alves Filho, estavam presentes no 
ato o prefeito Alberto Macedo, além dos ex-
senadores Maria do Carmo Alves e Antônio 
Carlos Valadares, além do ex-deputado José 
Carlos Machado. O espaço tem recebido 
a visitação de muitos admiradores do ex-
governador que estão indo até o local para 
fazerem registros fotográficos. 

HOMENAGEM PARA JOÃO III
João Alves Filho foi ministro de Estado, 
governador por três mandatos e prefeito 
da capital em duas oportunidades. Mesmo 
sofrendo as mais diversas (e perversas) 
perseguições políticas pelo governo federal 
do Partido dos Trabalhadores, ele teve sua 
reeleição (2006) comprometida no governo 
do Estado, mas ainda assim ele conseguiu 
executar e concluir as obras da ponte ligando 
Aracaju a Barra dos Coqueiros. 

TODOS GANHARAM!
É importante reconhecer que a construção 
da ponte não beneficiou apenas a Barra 

CINFORMANDOOPINIÃO
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dos Coqueiros, que hoje atravessa uma 
nova realidade populacional, mas outros 
municípios como Santo Amaro das Brotas, 
Pirambu, Japaratuba e todos os demais que 
compõem a região do Baixo São Francisco. 
A obra assegurou investimentos, dignidade, 
visibilidade e melhor qualidade de vida para os 
moradores dos citados municípios. Uma ação 
exitosa do poder público!

EMPREGOS
Sergipe conquistou o 5º lugar no ranking 
nacional de geração de empregos em novembro, 
com a criação de 1.739 novas vagas com carteira 
assinada. Esse resultado expressivo representa 
um aumento de 72% em comparação ao mesmo 
período de 2022, conforme revelado pelos 
dados do Cadastro Geral de Empregados e 
Desempregados (Caged)

TURISMO
O governador Fábio Mitidieri abordou temas 
relacionados ao turismo durante uma 
entrevista ao apresentador Narcizo Machado, 
do Jornal da Fan, da rádio Fan FM. Foram 
abordados o lançamento do calendário anual 

CINFORMANDOOPINIÃO
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de eventos, a participação em grandes feiras 
nacionais, altos índices de ocupação hoteleira, 
o aumento da circulação de passageiros no 
aeroporto e a expansão de voos. ‘Sergipe é 
o país do forró’, Vila do Natal Iluminado e o 
Verão Sergipe 2024, ilustraram os avanços 
promissores na promoção turística do estado.

EQUILÍBRIO
O governador de Sergipe, Fábio Mitidieri, 
enfatizou o notável equilíbrio fiscal alcançado 
em seu primeiro ano de gestão. Segundo 
Fábio, o estado apresenta apenas 23% da 
receita corrente líquida comprometida, 
posicionando-se como um dos estados mais 
enxutos do Brasil. 

PAULO JÚNIOR I
O deputado estadual pelo Partido Verde, Paulo 
Júnior, comemorou a aprovação do projeto 
de Lei 87/2023, de sua autoria, para emissão 
gratuita de certidões de óbito, nascimento 
e casamento em escrita braille (sistema 
de escrita tátil utilizado por pessoas cegas 
ou com baixa visão). A propositura estava 
em tramitação desde abril e foi aprovada 
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recentemente pelos deputados. O PL objetiva 
a inclusão de pessoas que declaram grau de 
dificuldade para enxergar e aguarda sanção do 
governador para entrar em vigor.

PAULO JÚNIOR II
“Estamos desde o primeiro semestre 
propondo a discussão desse tema. Fico feliz 
que os colegas entenderam a importância. 
Nosso projeto de Lei busca a inclusão das 
pessoas com baixa visão e com deficiência 
visual por meio de documentos com a 
linguagem adequada. É uma forma de 
integração dessas pessoas. Outros estados 
já possuem legislação, a exemplo de São 
Paulo, Mato Grosso e Espírito Santo”, 
disse o parlamentar. Conforme dados da 
Associação dos Notários e Registradores do 
Estado de Sergipe, o estado conta mais de 
120 cartórios espalhados.

DADOS
De acordo com dados o Censo de 2010, do 
Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística 
(IBGE), 6,5 milhões de pessoas em todo o 
País apresentam deficiência visual severa, 

12/22CINFORMANDOOPINIÃO
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sendo que 506 mil têm perda total da visão 
(0,3% da população) e 6 milhões, grande 
dificuldade para enxergar (3,2%).

LAÉRCIO OLIVEIRA I
O senador Laércio Oliveira comemorou a 
assinatura de contrato entre a Petrobras 
e a Unigel para produção de fertilizantes 
nas fábricas de Sergipe e da Bahia. “Esse 
é mais um resultado do nosso trabalho em 
conjunto com o governo do estado para 
a continuidade das operações da Unigel 
e também a manutenção dos empregos”, 
disse Laércio.
 
LAÉRCIO OLIVEIRA II
O comunicado divulgado pela Petrobras 
informa que o acordo faz parte do Plano 
Estratégico 2024-2028 da companhia para 
produção de fertilizantes. “Os estudos para 
produção de projetos de baixo carbono 
continuarão em andamento. A Petrobras 
reforça, assim, seu compromisso de liderar a 
transformação e impulsionar uma transição 
energética sustentável, justa e segura”, 
informou a empresa.

13/22CINFORMANDOOPINIÃO
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 LAÉRCIO OLIVEIRA III
O senador lembrou que a Unigel estava 
com a unidade de Camaçari-BA parada e, 
recentemente, paralisou as operações também 
em Sergipe por questões técnicas. A operação 
vinha gerando enorme prejuízos para a Unigel 
em função do alto preço do gás natural no Brasil. 
O acordo é muito importante pois possibilita a 
continuidade das operações e dos empregos, 
mesmo que por apenas 8 meses. A solução dada 
tem caráter temporário e no período do contrato 
de tolling é esperada a definição de uma política 
pública através do Programa Gás para Empregar 
que possibilite uma operação sustentável e 
perene das unidades.
 
RICARDO MARQUES I
O vereador Ricardo Marques (Cidadania) 
destacou em suas redes sociais a aprovação 
da Lei Cleyton Rafael, de sua autoria, que dá 
prioridade de atendimento para pessoas com 
Transtorno do Espectro Autista (TEA) em todos 
os estabelecimentos de saúde de Aracaju. 

RICARDO MARQUES II
Inspiração para o Projeto de Lei (PL) n° 

14/22CINFORMANDOOPINIÃO
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248/2022, que foi aprovado pela Câmara 
Municipal de Aracaju (CMA) em setembro 
deste ano e sancionado pelo prefeito Edvaldo 
Nogueira (PDT) em 27 de novembro, se 
tornando a Lei Municipal n° 5.821/2023. 
Cleyton Rafael é um garoto de 20 anos de 
idade, filho da professora Suzilane, uma mãe 
atípica que também é portadora da TEA; o 
vereador relembrou a história de como os 
conheceu e o que motivou a elaboração da lei. 

RICARDO MARQUES III
“Conheci o menino Cleyton e a mãe dele, 
Suzilane, há mais de 10 anos, nos bastidores da 
televisão. Ele era uma criança muito apaixonada 
por ônibus e jornalismo e eles iam me visitar nos 
bastidores desde a época que eu trabalhava na 
TV Sergipe e depois também na TV Atalaia. Daí 
floresceu uma amizade e passei a acompanhá-
los e observar os desafios que eles tinham como 
pessoas neurodivergentes”, destacou o vereador. 

RICARDO MARQUES IV
Foi acompanhando as dificuldades deles 
para ter acesso às políticas públicas que, ao 
assumir seu mandato na Câmara Municipal, 
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Ricardo Marques decidiu lutar pela causa e 
propor a criação da lei. “Acompanhei de perto 
muitas dificuldades deles e me sensibilizei. 
Percebi que os transtornos são os mesmos 
para centenas de mães atípicas e seus filhos. 
Suzilane, que também tem TEA, é mãe atípica 
e o filho tem autismo. Era um desafio vivido 
em dobro”, comentou.

RICARDO MARQUES V
“Hoje me sinto feliz em batizar a lei com o 
nome do Cleyton como forma uma forma de 
homenagem. A lei vai facilitar muito a vida das 
mães atípicas e dos filhos autistas. Com eles 
tenho aprendido muito sobre as necessidades 
das pessoas com espectro autista e como lidar 
com elas”, pontuou Ricardo Marques.

CÍCERO DO SANTA MARIA I
As emendas impositivas são um importante 
instrumento que auxiliam o parlamentar na ajuda 
a unidades de saúde e entidades da Capital. 
No orçamento deste ano, o vereador Cícero 
do Santa Maria (Podemos) destinou valores 
importantes que vão ajudar na manutenção e 
oferta de serviços aos aracajuanos.

16/22CINFORMANDOOPINIÃO
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 CÍCERO DO SANTA MARIA II
Unidades de saúde como o Hospital de 
Cirurgia, Hospital São José e maternidade 
Santa Isabel, juntas, vão receber R$ 670 
mil, um aporte de recursos que ajudarão no 
atendimento prestado. “O que a gente quer é 
ajudar esses hospitais que prestam serviços 
de extrema importância, porque trabalham 
com o nosso bem mais precioso que é a 
vida”, afirmou o vereador Cícero.
 
CÍCERO DO SANTA MARIA III
E os valores destinados pelo parlamentar, 
através das emendas impositivas, vão ser 
utilizados nessa melhoria do serviço. “Isso vai 
possibilitar a aquisição de equipamentos que 
serão utilizados na ampliação dos serviços 
assistenciais, modernização tecnológica e 
implementação de outras especialidades 
médicas, o que vai proporcionar na melhoria 
do atendimento de saúde para a população”, 
assegurou Cícero. 
 
DINHEIRO PARA A SAÚDE
Ainda na área da Saúde, o vereador destinou 
R$ 200 mil para a compra de exames de 
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ultrassonografia que serão ofertadas em 
algumas unidades básicas de saúde da 
capital. Já a Unidade de Pronto Atendimento 
(UPA) Fernando Franco, no conjunto 
Augusto Franco, o parlamentar destinou 
pouco mais R$ 200 mil. “Esse valor vai ser 
usado para a ampliação do posto para que 
o atendimento seja melhorado e seja feito 
com mais rapidez, destacou Cícero.  
 
ALÔ SANTA MARIA!
Além da preocupação com a área da Saúde, 
o parlamentar também destinou emendas 
impositivas para o lado social. Para a 
Empresa Municipal de Obras e Urbanização 
(Emurb), o parlamentar destinou pouco 
mais de R$ 500 mil. Esse valor será usado 
para a construção de uma praça no bairro 
Santa Maria. 
 
LUCIANO PIMENTEL I 
Com o objetivo de assegurar o acesso a 
direitos, contribuindo para promoção da 
inclusão e da cidadania plena, o deputado 
estadual Luciano Pimentel (Progressistas) 
apresentou o Projeto de Lei nº 467/2023, 
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que cria a carteira de identificação da 
pessoa com deficiência. O PL foi aprovado 
pelos parlamentares sergipanos. 

LUCIANO PIMENTEL II
De acordo com a propositura, o documento 
terá validade de 10 anos e será expedido 
sem qualquer custo para o requerente, por 
meio de solicitação devidamente preenchida 
e assinada pelo interessado ou por seu 
representante legal, acompanhada de 
relatório médico, confirmando o diagnóstico 
com a Classificação Internacional de 
Doenças - CID -, de seus documentos 
pessoais, bem como dos seus responsáveis 
legais e comprovante de endereço.

LUCIANO PIMENTEL III
Na justificativa do PL, Luciano Pimentel 
ressalta que a pessoa com deficiência 
nem sempre é visivelmente identificável, 
sendo esse um importante argumento em 
favor da utilização da carteira para fins de 
garantir um atendimento prioritário, por 
exemplo. Segundo o parlamentar, a criação 
do documento também irá favorecer a 
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identificação das pessoas com deficiência, 
auxiliando na aplicação das políticas públicas.

NETINHO GUIMARÃES I
Por indicação do deputado estadual 
Netinho Guimarães (PL) a Alese aprovou 
indicação de sua autoria, solicitando 
doação de terreno para construção de UBS 
no município de Salgado. O requerimento 
será dirigido ao governador do Estado de 
Sergipe, Fábio Mitidieri. A indicação solicita 
a doação de um terreno no município de 
Salgado, situado na Travessa Gervásio Alves 
de Souza, no Povoado Turma, zona rural do 
município, para que se construa e instale 
uma “Unidade de Apoio para a Equipe de 
Saúde da Família”, visando atender os 
munícipes daquela região.

NETINHO GUIMARÃES II
A reivindicação das UBS foi apresentada 
ao deputado Netinho Guimarães pelo 
prefeito do município de Salgado, 
Givanildo de Souza Costa, por meio 
de ofício protocolado no gabinete do 
parlamentar. O prefeito demonstrou que 
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já há parecer favorável do Ministério da 
Saúde reforçando a viabilidade técnica e 
financeira para a construção, instalação e 
funcionamento da UBS almejada. Segundo 
o gestor municipal, os recursos financeiros 
necessários à execução integral do projeto 
já estão garantidos em decorrência de 
emenda parlamentar específica ofertada 
pelo deputado federal Fábio Reis, com um 
investimento na ordem de R$399.977,00. 

PROFESSOR BITTENCOURT I
O vereador Professor Bittencourt (PDT) 
esteve presente na sede da prefeitura de 
Aracaju para oficializar a liberação de 
recursos das emendas parlamentares 
para entidades e instituições sociais, no 
município de Aracaju. Os recursos foram 
encaminhados pelo mandato por meio das 
emendas impositivas e intermediadas pela 
Secretaria Municipal da Juventude e do 
Esporte – SEJESP. 

PROFESSOR BITTENCOURT II
Duas instituições foram beneficiadas pelo 
mandato do vereador Bittencourt: a Central 
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Única das Favelas de Sergipe (CUFA), com 
repasses de recursos de R$ 50.000,00 e 
a Associação de Pais, Amigos e Pessoas 
com Deficiência de Funcionários do Banco 
do Brasil e da Comunidade (APABB), com 
recursos de R$45.000,00.

ALÔ MOITA BONITA!
O presidente da Cãmara Municipal, vereador 
Paulo do Oiteiro, está praticamente decidido 
a disputar a prefeitura de Moita Bonita do 
próximo ano e já conta com uma série de 
apoios importantes na cidade e na região 
Agreste, com destaque para o ex-prefeito 
de Itabaiana, Valmir de Francisquinho. Paulo 
do Oiteiro conta também com a simpatia da 
maioria dos vereadores do município. 

CRÍTICAS E SUGESTÕES
habacuquevillacorte@gmail.com e 
habacuquevillacorte@hotmail.com

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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“PRIORIZAMOS A 
VALORIZAÇÃO DO 
SERVIDOR PÚBLICO 
E OXIGENAÇÃO DA 
ADMINISTRAÇÃO”

BALANÇO

1/10

lFábio Mitidieri diz sobre a 
Prefeitura de Aracaju que nome do 
grupo será construído em conjunto
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A reportagem do Cinform On Line procurou 
o governador Fábio Mitidieri (PSD) para que 
ele fosse o primeiro entrevistado do ano 
novo de 2024. Na oportunidade o chefe do 
Executivo Estadual fez um balanço de seu 
primeiro ano de governo e apontou avanços 
em diversas áreas da administração. Ele avalia 
como positiva a política de valorização dos 
servidores públicos, considerando o volume de 
concursos que foram colocados em vigência. 
Fábio destaca a integração entre os secretários 
e assume o compromisso de trabalhar, cada 

Por Habacuque Villacorte | Equipe CinformOnline
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vez mais, pelo povo sergipano. Sobre política 
e eleições 2024, diz que se mantém alinhado 
com o prefeito Edvaldo Nogueira (PDT) e que 
o nome do grupo será construído em conjunto. 
Confira a seguir, e na íntegra, esta entrevista:

CINFORM ON LINE: Iniciando a entrevista, 
em forma de síntese, qual a sua avaliação 
sobre o primeiro ano de seu governo, nas 
mais diversas áreas? O saldo é positivo?

FÁBIO MITIDIERI: Positivo. Encerramos 
o ano com saldo positivo na geração de 
emprego, em novembro, fomos o quinto 
estado do País na abertura de postos 
de trabalho. Esse resultado expressivo 
representa um aumento de 72% em 
comparação ao mesmo período de 2022, 
conforme revelado pelos dados do Cadastro 
Geral de Empregados e Desempregados 
(Caged). Gerar emprego é meta de governo 
e tivemos avanços em outras áreas como 
a implantação do Opera e Enxerga Sergipe; 
Prato do Povo; projeto Acolher; camarão na 
merenda; entrega de mais de 1200 títulos de 
terra; ampliação do Cartão CMais. Destaco, 
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ainda, o investimento no turismo com 
calendário de eventos, apoio a cultura local, 
São João, retomada de voos.

Dentro daquilo que você se 
comprometeu e ainda não conseguiu 
realizar no primeiro ano de mandato, qual 
a sua principal “dívida”? O que mais lhe 
incomoda para resolver durante o seu 
governo? Nosso primeiro ano de gestão 
foi bastante produtivo. O mandato é de 
quatro anos, e neste primeiro, já realizamos 
inúmeras entregas em diversas áreas em 
nosso Estado. Seguiremos assim, ano após 
ano, trabalhando incessantemente pelo bem-
estar e desenvolvimento do povo sergipano.

Existe alguma área específica que, em 
sua avaliação e independente do secretário, 
mais lhe deixou satisfeito em 2023? Todas 
as áreas me deixaram satisfeito em 2023. 
Cada uma delas, liderada por um secretário 
ou secretária competentes e dispostos a 
arregaçar as mangas e trabalhar, recebeu 
importantes investimentos para concretização 
de ações que beneficiaram e seguem 

4/10ENTREVISTAPOLÍTICA



ANO 4 - ED. 333 - 1/1/2024  -  38

ONLINE

beneficiando a vida dos sergipanos. Essas 
entregas só foram possíveis graças a um 
time de secretariado unido, coeso e que atua 
com intersetorialidade, uma das marcas do 
nosso governo. Todas as pastas se integram 
de alguma forma, umas com as outras, e essa 
integração é fundamental para que o resultado 
do nosso trabalho seja completo e alcance 
cada canto do nosso Estado, de norte a sul.

E agora, olhando para frente, qual a sua 
perspectiva para o ano que se inicia? O que os 
sergipanos podem esperar do governador e do 
governo Fábio Mitidieri? Os sergipanos podem 
esperar ainda mais trabalho e compromisso. 
Essa foi a marca que estabelecemos para a 
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nossa gestão em 2023 e continuaremos assim 
até o final do nosso mandato. Tem muita 
entrega chegando em 2024 para educação, 
saúde, desenvolvimento econômico, cultura, 
turismo, infraestrutura, como a assinatura da 
ordem de serviço para a construção da ponte 
Neópolis-Penedo, Programa Rode Bem, CNH-
Social e tantos outros.

Existem muitas especulações sobre 
mudanças nos 1º e 2º escalões do seu 
governo. Pode antecipar algo? Procedem 
estes rumores? Tem alguma relação com 
as eleições municipais? Por enquanto, a 
mudança prevista é a do secretário Especial 
de Representação de Sergipe em Brasília 
(Serese), Sérgio Reis, que vai disputar as 
eleições em 2024 e, por isso, precisará se 
afastar por determinação da Justiça Eleitoral.

Seu governo terminou 2023 falando em 

Nosso primeiro ano de gestão 
foi bastante produtivo”
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muitas convocações de concursados e em 
novos concursos públicos. Essa “renovação” 
que representa a sua chegada no comando 
do Estado também passa por novos quadros 
na administração pública? Em nossa gestão, 
também priorizamos a valorização do servidor 
público e oxigenação da administração pública 
abrindo espaço para que novos profissionais 
contribuam para o desenvolvimento do nosso 
estado. Prova disso é que neste primeiro 
ano de trabalho, colocamos em vigência 
16 concursos entre homologados e em 
andamento e, ano que vem, já estão previstos 
os concursos para a Polícia Militar e Magistério.

Como você avalia a relação do governo 
do Estado com os sindicatos? É boa? 
Tem muito diálogo? Falta algo? Algum 
sindicalista ou sindicato têm cobrado algo 
de forma indevida? Qual? Mantemos o 
diálogo aberto com todas as categorias desde 
antes de assumirmos, como ocorreu com o 
Sintese, que foram recebidos ainda em 2022. 
Prezamos pela transparência, pelo debate. As 
reivindicações são legítimas e atendemos de 
acordo com as condições do Estado.
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E como tem sido a relação institucional 
com os demais poderes constituídos? 
Com o Judiciário, MPE, TCE e com a 
Assembleia Legislativa? Fundamentada 
no respeito e na harmonia. Nosso farol é o 
bem-estar dos sergipanos.

A oposição na Alese tem feito duras 
cobranças ao seu governo em alguns 
pontos. Como tem sido essa relação com 
os deputados que não estão na base? 
Você vê justiça nas reivindicações de seus 
adversários? A oposição está no bojo da 
democracia, é agente político do sistema 
democrático. A relação é de respeito.

Falando um pouco de política, já chegamos 
em 2024 e você sempre reafirma seu 
compromisso com o prefeito Edvaldo 
Nogueira. Qual o seu “time” para que ele 
apresente um nome competitivo que tenha 
o respaldo do agrupamento para disputar a 

Mantemos o diálogo aberto 
com todas as categorias”
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PMA? Ou existe a possibilidade de o grupo ter 
duas ou três candidaturas? Estou com Edvaldo 
desde 2008 e assim continuaremos. Trabalho 
pela unidade de grupo, pela construção na base 
do diálogo. Não se faz candidatura na força e o 
nome será construído em conjunto.

Nomes dentro do seu partido querem 
disputar a PMA como Nitinho e a Delegada 
Katarina, mas que não têm o respaldo do 
prefeito Edvaldo Nogueira. Nesse caso a 
solução seria atuar para que eles desistam 
de suas pré-candidaturas? E como você 
avalia o bom desempenho de Yandra 
Moura, no Congresso e na corrida eleitoral, 
por enquanto? Candidatura é construção, 
tanto de grupo como junto ao eleitorado. 
As pré-candidaturas são legítimas, fazem 
parte do processo. Sobre Yandra, ela é uma 
representante ativa de Sergipe no Congresso, 
uma parlamentar jovem, com pautas 

Os sergipanos podem esperar 
ainda mais trabalho e compromisso”
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relevantes. Acredito que tem sido uma grata 
surpresa para a bancada sergipana.

Concluindo a entrevista, e esclarecendo de 
uma vez por todas, existe algum compromisso 
seu com o ministro Márcio Macedo para 
2026? Se Edvaldo “tencionar” agora em 24, 
ele pode não ser o pré-candidato ao Senado 
do agrupamento? E como anda sua relação 
política com André Moura e agora com o 
PSB na sua base aliada? Márcio Macedo 
tem sido um importante parceiro de Sergipe, 
intermediando investimentos e ações. Nosso 
compromisso é esse: atuar em conjunto por 
Sergipe. André é um amigo e parceiro político 
importante para o grupo. A ida de Zezinho para o 
PSB fortalece o grupo.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA

As pré-candidaturas são legítimas, 
fazem parte do processo”

10/10ENTREVISTAPOLÍTICA



ANO 4 - ED. 333 - 1/1/2024  -  44

ONLINE ONLINE



ANO 4 - ED. 333 - 1/1/2024  -  45

ONLINE ONLINE

https://api.whatsapp.com/send?phone=5579996045253


ANO 4 - ED. 333 - 1/1/2024   -  46  

ONLINE

Estamos nos despedindo de mais um 
ano, marcado por intolerância, guerras, 
genocídios e, sobretudo, por uma sombra 
obscura que cresce cada vez mais na 
sociedade e no ser humano. Povos 
iluminados a pilha, acreditando serem os 
únicos representantes de Deus, enquanto 
os demais são tidos como habitantes do 
escuro infernal. Tudo isso potencializado 
por dispositivos faladores que transformam 
qualquer indivíduo em especialista na vida 
alheia e em qualquer assunto, impondo 
sua verdade como a única salvação. O 
jornalismo sucumbindo às mentiras e à 
ganância pelo poder, todos ansiosos por 
criar e manter uma narrativa pagã adornada 
com religião e fé em si mesmos.

ANO NOVO, MÚSICA BOA

NEUFONTES

CANTOR, COMPOSITOR, PUBLICITÁRIO E GESTOR CULTURAL

1/10
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Na minha modesta filosofia, acredito 
que a boa música tem o poder de resgatar 
a humanidade. Paulo Freire afirmou 
que a música, no contexto escolar e na 
sociedade, pode ser transformadora e deve 
desempenhar um papel mais definido na 
educação. Infelizmente, como tantos outros 
ensinamentos desse mestre, essa visão não 
foi seguida, resultando em uma inundação 
de sons negativos aos quais as crianças têm 
acesso na escola e nas redes sociais, músicas 
que denigrem a vida.

Platão, em Atenas no século IV a.C., disse: 
“A música é um meio mais poderoso do que 
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qualquer outro, 
porque o ritmo 
e a harmonia 
têm sua sede na 
alma (razão). Ela 
enriquece, confere 
graça e ilumina 
aquele que recebe 
uma verdadeira 
educação.” Se a 
informação é ruim, 
tende a mergulhar 
nas trevas, no 
mal, causando 
transtornos e 
transformando a sociedade em meros 
fantoches de um poder preocupado consigo 
mesmo, não com os outros.

Dessa forma, a música de um país precisa 
ser boa, capaz de fazer crianças, jovens e 
adultos refletirem e agirem na construção 
de caminhos. Aristóteles afirmou: “A música 
tem o poder de moldar a personalidade, e 
os diferentes gêneros de música podem ser 
distinguíveis pelos efeitos sobre o caráter. 
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Um gênero pode determinar a melancolia, 
a moleza, encorajar o abandono; outro, o 
autodomínio e o entusiasmo.”

Atualmente, enfrentamos uma guerra na 
qual estamos perdendo nosso futuro. Crianças 
e jovens preferem estar isolados em seus 
quartos com amigos virtuais do que interagir 
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com seus pares. 
Adultos, na correria da 
vida que escolheram, 
não percebem o 
crescimento de seus 
filhos, absorvidos pelo 
glamour das redes 
sociais e por enredos 
de terror ou fantasias 
onde todos são ricos e 
poderosos, baseados 
no ódio.

Essa música ruim 
alimenta e destrói a 
capacidade de pensar 
e reagir a tudo isso. 
Por isso, encerro o 
ano compartilhando 
nomes de 
compositores e 
músicas feitas em 
Sergipe de alta 
qualidade, que 
certamente não lhes 
trarão pensamentos 
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ruins. Pelo contrário, inspirarão a abandonar 
a inércia e começar a raciocinar, a pensar em 
como ser produtivo, a criar dúvidas e buscar 
esclarecê-las com bom senso, contribuindo 
para um 2024 melhor e mais produtivo.

Começo destacando o álbum de um dos 
maiores cantores e compositores de Sergipe, 
Chico Queiroga. Seu disco “Cor de Laranja”, 
lançado em 1988, é uma pérola do cancioneiro 
sergipano, com faixas como “Transbrasileiro”, 
“A Mestiça”, “Noite Morena”, “Cor de Laranja”, 
“Desculpe o Modo”, “Rio Em Cores De 
Cinema”, “A Madrugada” e a icônica “Fim De 
Primavera”. O disco foi lançado em CD e está 
disponível em plataformas digitais.

O segundo destaque vai para o provocador 
LP “Viagem Cigana” do Grupo Cataluzes, cuja 
direção musical de Paulo Moura marcou um 
momento ímpar na discografia sergipana. O 
grupo, formado por Claudio Miguel, Valdefrê, 
Antônio e Zé Amaral, revolucionou os anos 
80 com sons, letras e harmonias inovadoras. 
O disco, em formato de LP, contém faixas 
como “Maracujaba”, “Ilhas – Olhos”, “Cantata 
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para os Plebeus”, “Dança dos Vivos”, “Um 
Direito que Assiste”, “Fardo de Léguas”, “Vida 
Cigana”, “Destino dos Retirantes”, “Festas da 
Xica” e “Cheiro da Terra”.

Além desses, destaco outros artistas e álbuns 
representativos da boa música sergipana, como 
Rogerio com “País do Forró”, Amorosa com 
“Coco da Cápsula” e “Viver Aracaju”, Roberto 
Alves com “Meus Traumas Meus Sonhos”, 
“Motorista de Táxi” e “Monte Carmelo”, Paulo 
Lobo com “Rocinha” e “Ruas de Ará”, Joésia 
Ramos com “Vadiar”, “Diacho de Mulher”, “Boi 
de Jadelina” e “Amor Roxo”. Não deixem de ouvir 
também as canções de Irmão e Tonho Baixinho, 
como “Rap do Cirurgia”, “Aracaju” e “Terras do 
Brasil”; Nery e suas músicas ciganas e canções 
belíssimas; Patrícia Polayne e seu “Quintal 
Moderno”, “O Circo Singular” e “Aparelho 
de Memoriar”, Rubens Lisboa com tantos 
discos e músicas como quebra Molas que ele 
canta com outra divina cantora Gena Ribeiro, 
preciosidades nos tempos atuais.

Meu playlist é extenso, repleto de canções 
de artistas sergipanos, abrangendo Nino 
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Karvan, Alex Santana, Coutto Orquestra, 
João Ventura, Saulo Ferreira, Alberto Silveira, 
Antonio Carlos du Aracaju, Valter Nogueira, 
Mestrinho, A Lapada, Pedro Luan, Fernando 
Cratéus, Sandyalê, Tori, Lula Ribeiro, The 
Baggios, Héloa, Paulo Lobo, Jorge Duccy, 
Erivaldo de Carira, João da Passarada, Doca 
Furtado, João Melo, Pantera, Thiago Ribeiro, 
Ismar Barreto, Sergival, Sena, Mingo Santana, 
Jorge Maravilha, Raimunda Andrelina, Batista 
do Acordeon, Mary Barreto, Luiza Lú, Joseane 
de Josa, Fabio Lima, Silvio Rocha.

Nessa lista de talentosos artistas 
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sergipanos, não 
posso deixar 
de mencionar 
outros nomes 
essenciais 
para a riqueza 
musical da 
região: Raquel 
Diniz, Maysa 
Reis, Lari 
Lima, Lina 
Sousa, Táia, 
Celda Fontes, 
Paulinho 
Araújo, 
Marilda, Raquel 
Delmondes, 
Nubia Faró, 
Fabio Ribeiro, Ivan Reis, Claudio Barreto, 
Casaca de Couro, Heitor Mendonça, Balança 
Eu, Luiz Fontinelli, Clemilda, Gerson Filho, 
Ricardo e Rebeca Vieira, entre tantos outros 
talentos que embelezam a cena musical 
sergipana. E ai me arrisco a indicar meu novo 
álbum “Neu Fontes - Som da História” que já 
está em todas as plataformas digitais.

| CULTURAGERAL 9/10
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A boa música é uma linguagem que fala 
diretamente aos sentimentos, liberando 
nosso íntimo e traduzindo em partituras 
a essência de cada pessoa. Na música, 
encontramos o romantismo, o amor, 
a solidão, a desilusão, os encontros e 
desencontros. A música é a arte de expressar 
os mais diversos sentimentos por meio do 
som. Por isso, tenha sempre ao seu lado uma 
boa música, com melodia envolvente, letras 
significativas e harmonias que tocam a alma.

No universo da vida, tudo tem seu lugar, 
mas a boa música conquista um espaço 
especial no coração de cada um. Que o 
ano de 2024 seja repleto de momentos 
embalados por músicas que elevem o espírito, 
proporcionando felicidade e paz. Que a 
trilha sonora da sua vida seja composta por 
melodias que inspirem, acalmem e tragam 
harmonia. Feliz 2024 com muita música boa!

10/10

lNeu Fontes – Cantor, Compositor, Publicitário e Gestor Cultural.

VOLTAR PARA
ÍNDICE CADERNOS

VOLTAR PARA
PRIMEIRA PÁGINA
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Como dizia o poeta: “O Brasil não é para 
amadores”. Depois de termos sobrevivido a um 
golpe Político Jurídico que apeou a Presidenta 
Dilma do poder em 2016, e a um desgoverno 
autoritário, negacionista e populista radical, 
que chegou ao poder graças à maior farça 
jurídica da história contemporânea do poder 
judiciário; conseguimos eleger pela terceira 
vez um presidente oriundo das camadas 
populares e que sempre pretendeu governar 
para o povo brasileiro. Pois bem, chegamos ao 

UM BALANÇO POLÍTICO 
DO PRIMEIRO ANO DO 
GOVERNO LULA 
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final do primeiro ano deste terceiro mandato 
do governo Luiz Inácio Lula da Silva e penso 
que seja a hora de fazermos um breve balanço 
deste conturbado período.

 Comecemos então pelo desmonte de 
algumas das “fake-news”, que haviam 
sido fartamente disseminadas durante a 
campanha de 2022. Primeiramente, dizia-se 
que o comunismo iria tomar conta do Brasil, 
que igrejas seriam fechadas, que iriam tomar 
as casas da população mais carente, que 
perderíamos a nossa liberdade e que nossa 
economia iria ruir, tornando-nos uma segunda 
Venezuela; com dolar alto, desemprego nas 
alturas e o preço da gasolina disparando em 
cifras estratosféricas. Nos parece que este 
cenário de desgraças, felizmente não se 
concretizou. Senão vejamos:

 As igrejas continuam a operar normalmente 
na zona cinza das regras democráticas. Muitos 
padres, bispos, pastores, rabinos, pais e mães de 
santo, bem como, os  demais líderes religiosos, 
continuam a desenvolver suas práticas dentro 
dos cânones da democracia laica e republicana, 
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sem serem constrangidos ou incomodados pelo 
Estado brasileiro.  Infelizmente, alguns deste 
líderes, continuam exporar impiedosamente 
a boa fé de seus rebanhos, possibilitando 
que padres, bispos, pastores e demais líderes 
continuem a enriquecer com o dízimo alheio, 
e a fazer falsas previsões; previsões estas, que 
caem por terra a cada novo raiar do sol,  que 
lança luzes sobres as nefastas e obscurantisas e 
jejuantes previsões catastróficas. E tudo segue 
seu caminho no âmbito da fé.

 Nossa liberdade, de fato, foi severamente 
ameaçada neste primeiro ano de mandato 
do presidente Lula. Tal ameaça não se deu 
por esquerdistas e comunistas radicais, mas 
por uma orda de delinquentes, defensores 
do celerado ex-governante do país, que 
envergonharam as cores de nossa bandeira 
e literalmente “defecaram” em nossas 
instituições democráticas. Felizmente, esta 
que foi uma das páginas mais detestáveis de 
nossa história; escrita com ódio e virulência 
no famigerado 8 de janeiro de 2023, serviu, 
inusitadamente, para reforçar as esgaçadas 
instituições republicanas de nosso país. 

GERAL FILOSOFIA & POLÍTICA
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Nossas Instituições sobreviveram e poderão 
festejar tal feito, no próximo 8 de janeiro, deste 
2024 que se avizinha. Poderemos comemorar 
Livremente; e não sentiremos a falta daquelas 
amareladas bestas ferozes, inimigas da 
democracia brasileira, que se encontram 
justamente e legalmente enjauladas, em 
decorrência dos vários crimes cometidos.

 No campo econômico, a tragédia também 
não se efetivou, muito pelo contrário. As 
camadas mais pobres de nossa população 
tiveram seus benefícios sociais aumentados, 
tiveram o indíce de empregos formais também 
aumentado, e longe de terem suas humildes 
proriedades tomadas pelos “comunistas”, 
tiveram suas parcelas do “Programa Minha 
Casa Minah Vida” quitadas pelo governo, e 
muitas casas à mais, entregues pelo governo 
Lula, já neste primeiro ano de mandato. O 
salário mínimo, que havia ficado congelado 
durante o governo do inominável ex-presidente, 
voltou a subir acima do nível inflacionário, 
obtendo ganhos reais. E contrariando as 
previsões do antigo “sinistro da economia”, 
fechamos este ano, com dólar em baixa, com 
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o preço da gazolina, que havia chegado a 
mais de R$ 9,00 fechando em menos de R$ 
5,00 ; e isso tudo, apesar do violento cenário 
internacional, que, para além das guerras já 
existentes, conta agora com mais uma onda 
de violências e genocício, causados pela 
“guerra” de um Estado fora-da lei, contra o 
povo palestino. Longe de nos equipararmos à 
Venezuela, acabamos de ultrapassar o Canadá, 
atingindo a 9° posição dentre as maiores 
economias mundiais.

 Se não estamos vivendo num “mar de rosas”, 
e se precisamos avançar muito na redução 
das desigualdades e na valorização de quem 
trabalha, à exemplo dos funcionários públicos, 
que estão com seus salários grandemente 
defasados, também não estamos vivendo as 
falsas previsões apocalípticas difundidas pelos 
cultuadores de “fake-news”. Que venha 2024, 
com mais justiça e paz. Oxalá meu Pai! 

lEvaldo Becker   - Professor de Ética e Filosofia Política do Departamento 
de Filosofia da Universidade Federal de Sergipe. Doutor em Filosofia pela 
Universidade de São Paulo - (USP) e Pós-Doutor em Filosofia pela Université 
du Québec à Trois-Rivières - (UQTR), Canadá. evaldobecker@gmail.com
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